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La decisione è stata sancita ieri a Roma nella riunione del Consiglio della Federcalcio 

Da oggi via libera allo straniero 
Le sole società di « A » potranno tesserarne uno ciascuna 
Paolo Rossi e Giordano inclusi nella lista dei « quaranta » 
di Bearzot - Esiste il rischio che i prossimi campionati slittino 

# Un momento della conferenza stampa del presidente del settore tecnico Sordillo (il primo 
a destra). Vicino a lui il presidente della Lega Righetti (al centro) e il vicepresidente 
vicario Carlo Grassi. 

ROMA — Una riunione quel
la di ieri del Consiglio Fe
derale della FIGC che la
scerà sicuramente il segno. 
Le decisioni prese vanno, in
fatti, ben al di là della tra
dizionale routine. Via libera 
alle società di « A » di ingag
giare lo straniero, provenien
te da qualsiasi federazione 
(quindi, non soltanto dai pae

si della CEE). Paolo Rossi 
e Bruno Giordano, sospesi in 
via cautelativa per lo scan
dalo delle scommesse e del
le partite truccate, potranno 
venire inclusi da Bearzot nel 
listone dei « 40 » selezionati in 

L'arbitro fiorentino avrebbe truccato l'incontro all'insaputa delle due società 

Menicucci sotto accusa per Roma - Inter 
Comunicazioni giudiziarie per il dirigente laziale Bezzi e il medico Ziaco - Oggi interrogato Negrisolo 

ROMA — Per l'arbitro fioren
tino Gino Menicucci, le co
municazioni giudiziarie non 
finiscono mai. Dopo aver ri
cevuto una comunicazione 
giudiziaria dal dottor Origa
ni, sostituto procuratore del 
tribunale di Udine per la par
tita Udinese-Pescara, merco
ledì da Roma ne era parti
ta un'altra. Questa volta lo 
aveva chiamato in causa l'ex 
luogotenente di Massimo Cru-
ciani ora entrato a far par
te del clan di Alvaro Trin
ca, Fabrizio Corti, accusan
dolo di aver ricevuto 30 mi
lioni per alterare la partita 
Bari-Palermo — conclusasi 
in parità (1-1) sul campo — 
in favore dei siciliani. 

Ma non è finita. Dopo la 
nuova « bordata » dell'avvo
cato Dal Lago nell'interroga
torio di giovedì mattina, il 
sostituto procuratore Roselli 
ha deciso di emettere una 
nuova comunicazione giudi
ziaria per Menicucci. Questa 
volta viene chiamato in cau
sa per la partita Roma-In
ter. che terminò con la vit
toria della Roma per 1-0. 

Secondo le fonti d'accusa, 
questa partita sarebbe stata 
truccata, ma all'insaputa pa
re delle due società. Prati
camente l'arbitro fiorentino 
avrebbe agito in proprio d'ac
cordo con gli allibratori. E'_ 
chiaro che si tratta di accu
se che devono essere com
provate. Il sostituto procura
tore Roselli ha raccolto la 
denuncia ed ora vuol sen
tire la campana dell'accusa
to. cioè Gino Menicucci, per 
arrivare a scoprire cosa ci 
sia effettivamente di vero 

L'interrogatorio, che riguar
derà il suo operato nelle 
partite Bari-Palermo e Ro
ma-Inter. dovrebbe avvenire 
la prossima settimana. 

Il dottor Roselli, che sta 
conducendo un'indagine sul 
mondo degli scommettitori e 

degli allibratori, non si è fer
mato ieri alla sola comuni
cazione giudiziaria di Meni
cucci. Altre sono state invia
te al medico sociale della 
Lazio Renato Ziaco e all'ac
compagnatore ufficiale Luigi 
Bezzi. Per loro c'è l'accusa 
di gioco d'azzardo. Questa 
sarebbe scaturita dalle depo
sizioni dei giocatori Wilson 
e Ammoniaci. Wilson ha di
chiarato ai magistrati: «Con
fermo quanto dichiarato VII 
marzo e cioè che ho sentito 
parlare di scommesse clan-
destine e ho visto schedine 
clandestine solo all' inizio 
del campionato e comunque 
non nell'ambiente della La
zio. Prendo atto che un altro 
imputato in questo processo 
ha dichiarato che nella La
zio già nello scorso campio
nato circolavano le suindica
te schedine e che esse inte
ressavano in particolare il 
dirigente Bezzi e il dottor 

Ziaco. So che il dottor Ziaco 
afferma spesso che gioca, ma 
mai ha fatto riferimento al
le scommesse clandestine...». 

Più precisa la deposizione 
di Paolo Ammoniaci, ex gio
catore della Lazio, ora in for
za al Palermo, a Quando ero 
alla Lazio ricordo che nel
l'ambiente circolavano delle 
schedine con le partite e le 
relative quotazioni per le 
scommesse clandestine... Le 
schedine in genere venivano 
portate da qualche dirigente, 
ad esempio un certo Bezzi e 
qualche volta ti dottor Zia-
co, il quale più precisamente 
ricordo che diceva di essere 
solito giocare e non che por
tasse personalmente le sche
dine... ». 

Per quanto riguarda le al
tre novità della giornata, a 
Pescara il direttore sportivo 
della società abruzzese Gio
vanni Ballico è stato inter
rogato ieri mattina dalla 

squadra di polizia giudiziaria 
del tribunale di Pescara nel-
l'ambito dell' inchiesta della 
magistratura udinese sull'ar
bitro Gino Menicucci. 

Intanto è stato conferma
to che oggi il giocatore del 
Pescara Pier Giorgio Negri-
solo sarà interrogato a Ro
ma in relazione alla partita 
Pescara-Fiorentina. 

Negrisolo, sarà interrogato 
dall'ufficio inchieste della 
FIGC e precisamente dal 
dottor Ferrari Ceboldi. Nel
l'interrogatorio il giocatore sa
rà assistito dal suo legale, 
Antonio Picozzi. il quale pe
raltro ha rivelato che Negri-
solo si è incontrato con Cru-
ciani padre, che gli avrebbe 
chiesto una mano per il fi
glio. aiutandolo a tornare in 
possesso dei soldi, dati da 
Massimo, per truccare le par
tite. 

Paolo Caprio 

In una intervista ad un settimanale 

De Biase: «Il processo rischia il rinvio » 
ROMA — In una intervista che 
apparirà lunedì prossimo su «.Pa
norama » Corrado De Biase, capo 
dell'ufficio d'inchiesta della Feder
calcio, emmette che la richiesta 
degli avvocati Ledda e Calvi — 
rispettivamente difensori del • Mi-
lan e di Wilson — di sospen
sione del processo sportivo « non 
s! può affatto liquidare come un 
cavillo avvocatesco. Anzi pone un 
problema reale », 

La richiesta, che sarà presen
tata la mattina da! primo processo 
sportivo, il 14 maggio, si rifa el-
Part'colo 3 del codice di proce
dura penale, secondo cui un pro
cedimento amministrativo o disci
plinare deve essere sospesa quan
do. sugli stessi fatti, a in corso un 

procedimento penele. 
Dice De Biase: « Ouell'artlcolo 

si Impone a enti pubblici, come 
nel caso delle poste. E che gli 
argani giudicanti della federcalcio 
•iano enti pubblici è ciò che va 
dimostrato ». 

Essendo organi tecn'co-giurtd.ci 
del Coni, dovrebbero assumerne la 
natura pubblica, viene fatto osser
vare a De Btase nell'intervista. 
« E' questo il punto — risponde 
il capo dell'ufficio d'inchiesta 
che al processo davanti alla disci
plinare sarà pubbì'co ministero — 
la federazione riflette in foto la 
natura dell'organo di cui è parie? 
o è un'organizzazione privata, con 
leggi private all'interno dell'orga-

~ ninno di appartenenza? In altre 

parole — precisa De Biase — 
è un'emanazione diretta e auto
matica del Coni o il risultato di 
un accordo privato, privo di qual
siasi connotazione pubblica? Ci 
sono considerazioni a favore del
l'una e dell'altra tesi. Gli organi 
disciplinari non vengono nominati 
dal Coni. Né il Coni ratifica i 
suoi provvedimenti. E questa os
servazione dà ragione a chi vuole 
il processo subito. D'altra parte, a 
favore della sospensione, gioca un 
altro argomento: la federazione di
pende in tutto e per tutto dal 
Coni, tanto è vero che non di
spone di suoi fondi e che I suoi 
dipendenti sono stipendiati dal 
Coni ». 

vista degli « Europei » di cal
cio. Come è noto, essi si svol
geranno in Italia a partire 
d a i n i giugno, e si chiude
ranno il 23 dello stesso me
se. Il et Enzo Bearzot ha 
preso subito la palla al bal
zo. Appena concluso il C.F. 
ha avuto un colloquio col 
presidente del settore tecni
co, avv. Sordillo. Nel collo
quio a due, il et ha chiesto 
che venisse fatta slittare la 
data delle convocazioni azzur
re: • il 20 maggio anziché il 
18. La richiesta è stata subi
to accettata. In parole pove
re, visto che la prima parte 
del processo sportivo davanti 
alla «Disciplinare» (per le 
partite Milan-Lazlo e Avelli
no-Perugia), si aprirà il 14 
maggio, per 11 20 si dovreb
bero avere le sentenze. In 
pratica Bearzot ha due giorni 
m più di tempo per avere 
1 due giocatori — al peggio 
uno soltanto — a sua com
pleta disposizione, con la 
speranza che il verdetto sia 
di assoluzione. Nel caso i due 
dovessero andare davanti al
la CAF. essi verranno inclu
si lo stesso tra i «40». Se 
poi per il 2 giugno — data 
ultimativa per la presenta
zione della «rosa» del 22 — 
la CAF non avesse ancora 
emesso il suo giudizio, l due 
azzurri resterebbero «a ter
ra ». In questo senso Bearzot 
è stato categorico: « Quan
do i 22 saranno indicati, non 
si potrà più cambiare, a me
no che non si infortuni aual-
cuno». Ragion per cui,"nel 
caso che la sentenza asso
lutoria arrivasse uno o 
due giorni dopo, non è che il 
et ripescherebbe i due (o 
forse uno). Soltanto nel caso 
di infortunio. Paolo Rossi o 
Giordano (o entrambi) potrà 
rientrare nel giro. 

Se l'apertura delle frontiere 
(chiuse per 2 anni nel 1965. 
e nuovamente per altri 5 nel 
1966, dopo l'eliminazione dai 
«mondiali» d'Inghilterra ad 
opera della Corea poi rima
ste tali sino a ieri), ci tro
va contrari, non così la convo
cazione di Paolo Rossi e Gior
dano. Secondo il quotidiano 
sportivo romano, e stando a 
stime molto attendibili, la 
riapertura provocherà una 
«emorragia di valuta aggi-
rantesi sui sedici miliardi. 
che varcheranno i nostri con-
fini ». Oltre tutto le contro
partite (turismo, incassi mag
giorati, ecc.) saranno tutte 
da verificare. In attesa che 
la presidenza federale propon
ga al C.F. per l'approvazio
ne. entro il 30 giugno, la sud
detta norma, le società che 
prima di tale data volessero 
ingaggiare lo straniero do
vranno chiedere l'autorizza
zione alla stessa presidenza. 
" Non potranno acquistare 
lo straniero quelle società di 
« A » che non avranno rispet
tato l'autolimitazione (uno 

soltanto) e le altre norme 
relative. 

Il viceoresidente vicario, 
avv. Grassi (che sostituiva il 
presidente, dott. Artemio 
Frarchl, in convalescenza) 
ha manifestato alcune preoc
cupazioni relative allo scan
dalo-calcio Il dilatarsi delle 
Indiscrezioni, il presentare 
oggi domani e dopodomani 
nuovi elementi di accusa 
non giova al rispetto dei 
tempi. « L'opinione pubblica 
— ha successivamente affer
mato il presiderte della 
Lega. Righetti — deve essere 
resa consapevole che si 
corre il rischio di ritardare 
11 regolare inizio dei campio
nati». L'avv. Sordillo — 
presidente del settore tecni
co che, pare, sia 11 più papa
bile al posto di Franchi — 
ha poi espresso il «rincre
scimento» per il fatto che il 
processo penale (13 giugno) 
si svolga contemporaneamen
te agli « Europei ». L'avvo
cato ha tenuto a precisare 
che non è stato possibile ot
tenerne il rinvio all'autunno. 
Il presidente della V se
zione. prof. Battaglìni, è sta
to fermo nel ribadire che 
esso dovrà terminare prima 
delle ferie, e cioè In luglio. 
Sordillo ha poi ribadito che 
le eccezioni che verranno 
presentate il 14 maggio (ini
zio del primo processo), da 
parte dei legali dei giocatori 
e delle società, saranno re
spinte. «Per noi tutto dovrà 
procedere — ha precisato 
l'avvocato — secondo i re-
golamerti della giustizia 
sportiva. Che poi ì regola
menti debbano venire rin
novati è discorso che affron
teremo a suo tempo». Quin
di ha concluso: «Un gioca
tore innocente per la giu
stizia ordinaria, non è detto 
che lo sia anche per quella 
sportiva ». 

Per quanto riguarda la 
campagra trasferimenti per 
le società professionistiche. 
essa avrà inizio il 1. luglio e 
si chiuderà il 15 dello stesso 
mese. Sono state così accol
te le richieste in questo sen
so avanzate dall'Associa
zione calciatori. Ad ottobre 
poi una breve coda: dal 20' 
al 23 (ore 20). Dal 1. al 18 
luglio (ore 20). tra società 
della Lega oro e della semi-
prò. A chiusura del collo
quio con la stampa, si sono 
registrate delle puntate pole
miche tra l'aw. Sordillo. il 
presidente dell'AIA Campana-
ti e un collega dì un giorna
le milanese. 

La questiore concerneva 
l'assoluzione dell'arbitro Ber
gamo a proposito della par
tita della nebbia- MUan-
Napoli. Sordillo e Campana-
ti hanno sostenuto che l'ar
bitro « non aveva truffato 
nessuno ». ' 11 collesa è ri
masto di parere contrario. 

g. a. 

Dovendo scegliere tra gli 
interessi contrastanti del 
si e del no, le autorità del 
calcio hanno imboccato 
una via di mezzo: sì allo 
straniero, ma che 'sia uno 
solo per ogni squadra 
Sembra che una clausola 
segreta precisi che non 
solo lo straniero deve es
sere uno, ma deve anche 
essere piccolo, sofferente 
di inappetenza e in età 
avanzata, cosi si consuma 
prima. 

Anche senza la clausola 
segreta la decisione è di
vertente: si auspicava la 
apertura delle frontiere ai 
calciatori boliviani e 
groenlandesi pei alzare il 
livello tecnico, indubbia
mente depresso, dei nostri 
club, ma un uomo solo non -
alza e non abbassa niente 
(nella loro grande stagio-

E ora 
i pezzi 

di ricambio? 
ne internazionale il Milan 
e l'Inter — che di quella 
grande stagione furono le 
grandi protagoniste — o-
spitavano più stranieri 
dell'hotel Danieli a Vene
zia): la si auspicava per 
fornire ai giovani calcia 
tori italiani dei modelli 
tecnici, ma un povero pel
legrino anche bravissimo 
in una squadra di brocchi 
non è modello di niente 
e d'altra parte nemmeno 

quando arrivavano a bat
taglioni fornivano questo 
risultato; la si auspicava, 
infine, perchè il poter at
tingere al mercato inter
nazionale avrebbe calmie
rato il mercato italiano, 
ma è di questi giorni la 
notizia che il Barcellona, 
per acquistare l'argentino 
Maradona, è disposto a 
pagare 5 miliardi. Alla 
faccia del calmiere! 

Però un risultato è stato 
raggiunto: è stato annul
lato il principio secondo 
il quale il calcio i suoi 
pezzi pregiati deve fabbri
carseli in casa. Comperia
mo all'estero il prodotto 
finito, ma poi qui non ab
biamo i pezzi di ricambio. 

kim. 

Tesser non verrebbe riscattato 

II Napoli s'interessa 
a Di Bartolomei? 

Il presidente della Roma: «Agostino non sarà ceduto» 
Dalla nostra redazione 

NAPOLI — Di Bartolomei al 
Napoli? L'indiscrezione lascia 
di sasso i dirigenti parteno
pei. A via Crispi il nome del 
centrocampista giallorosso 
non provoca scosse emotive. 
Le suggestioni, nell'ex mona
stero delle monache francesi, 
non sono più di moda. 

Non è raccolta la indiscre
zione da fonte romana. L'in
teressamento per Di Barto
lomei non è smentito, né 
confermato. Il fatto — come 
ci fanno notare a via Crispi 
— non esisterebbe. Lo stesso 
presidente della Roma. ing. 
Dino Viola, ha smentito la 
cosa. « Non ci priveremo — 
ha detto — di Agostino». 

Qualche problema per la 
partita in programmamarte-
dì sera tra il Napoli e la 
squadra dei « top 11 ». L'im
pianto di illuminazione non è 
ancora ultimato, c'è il rischio 
che rincontro debba essere 
anticipato alle 18.30. 

Come è noto, i «top» sono 
i calciatori che nel corso del
la stagione hanno ricevuto la 
votazione media più alta da 
parte dei tre quotidiani spor
tivi. 

Fanno parte della forma
zione, anche i napoletani Ca
stellini e Tesser. La squadra 
nell'occasione, molto proba
bilmente sarà guidata da Ca-
rosi. allenatore «top» per 1 
brillanti risultati ottenuti dal
la Fiorentina. 

Ancora top secret sul- no
me del prossimo allenatore. 
Stando alle ultime voci, nella 
corsa alla panchina parteno
pea. sembra perdere terreno 
Rino Marchesi (che peccato!) 

mentre sembrano salire le 
quotazioni dì Burgnich e Ve
neranda. Si resta, comunque, 
nel campo delle illazioni. I 
rigorosi silenzi del neo gene
ral manager Antonio Juliano, 
regalano agli appassionati un 
pizzico di suspence in più. 

Sprizzano veleno, infine 
Tesser e Improta. I due gio
catori si sentono traditi. Il 
primo non vuole essere sacri
ficato alla ragion di stato (il 
Napoli apparentemente non 
avrebbe i soldi per riscattar

lo. C'è però chi sostiene che 
più che i soldi non vi sareb
be la volontà di riscattare il 
giocatore). Il secondo, Im
prota, anche se non lo dice 
si sente nuovamente vittima 
di una congiura di palazzo. I 
sospetti, le insinuazioni, le il
lazioni hanno comunque tutti 
una scadenza: il 30 giugno, a 
vìa Crispi, finalmente si alze
rà il sipario sulla nuova 
rappresentazione. 

m. m. 

Sospeso un giocatore del Salamanque 

Conferme allo scandalo 
nel campionato spagnolo 

MADRID — La Federcalcio spa
gnola si trova a dover indagare 
su uno scandalo legato alle partite 
di calcio che, se non ha ancora 
raggiunto la fisionomia di quello 
sviluppatosi in Italia, senz'altro 
rischia di compromettere la credi
bilità del campionato di prima di
visione. Nei giorni scorsi era trape
lata qualche indiscrezione su una 
presunta corruzione legata all'Incon
tro Malaga-Salamanque, disputatosi 
il 27 aprile scorso e vinto dal Sa-
femanque per 3-0, una partita estre
mamente importante per la lotta per 
non retrocedere. Ora le accuse si 
sono fatte più precise e un ex 
giocatore del Salamanque. l'argen
tino Raoul Castronovo. è stato so
speso dalia federazione Secondo 
l'accusa l'argentino avrebbe svolto 
la funzione di intermediario per 
e costruire a tavolino > l'esito del
l'incontro. 

Un'altra questione tuttavia ha su
scitato sorpresa e indignazione. II 
presidente del Real Madrid, Luis 
De Carlos ha reso noto, fra io 
stupore generale, che il consìgl'a 
direttivo ha preso in considerazione 
l'idea di offrire un premio di cento
mila pesetas (un milione e 200 mi
la lire) ad ogni giocatore del Si
viglia se queste squadra batteri 
domani, penultima giornata di cam
pionato. il Real Sociedad, attua'-
mente in testa alla classifica con 
un punto di vanteggio sul Rea! 
Madrid. Secondo De Carlos il pre
mio s vincere non sarebbe contro 
le regole del gioco del calcio. 
« Sono favorevole a questo genere 
dì premi — ha detto il presidente 
del Real Madrid — perché i gio
catori vengono stimolati e possono 
giocare meglio. Secondo me questa 
non è corruzione. E' Immorale In
vece offrire dei premi ad ur» 
t quadra- parche «perda un Incontro ». 

Rio mare: 
il tonno così tenero 

che si taglia 
con un grissino! 

Rio mare: 
tornio squisitamente tenero alTotio d'oliva. 


